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太田秀子市議、市議会決算特別委員会で質問、
市民の思いや不安を市政に届ける

太田秀子市政事務所

ご相談・ご意見がありましたら事務所までお寄せください。

敬老パス改悪反対の市民 を
市議会へ届けます

敬老パス改悪反対の市民の声を
市議会へ届けます

敬老パス改悪反対の市民の声を
市議会へ届けます

　札幌市は、昨年11月に現行の敬老パス制度を廃止するための新制度案
を発表しました。そして今年度、新たな改悪案を発表しました。
　タクシーやJRの利用拡大には背を向けて、市税の投入額約50億円を
半分に減らす一方、市民負担を大幅に増やすものです。
　その内容を下記の表にまとめました。

日本共産党：代表質問では、敬老パス改悪で「通院や買い物で日常使うことが多い人ほど困る」という市民
の声を紹介し、この改悪案が当初提案と本質的に同じで大きな問題があると主張しました。
また、本会議最終日の討論では、市民から5年後の見直しに合わせて廃止
するのではないかという不安な声が寄せられていると述べました。

自由民主党：制度の変更点について、市が、利用する市民に対して丁寧な説明をするよう求めると言いな
がら、少子高齢化の中、持続可能な施策が必要だと敬老パス改悪案に賛成。。

民主市民連合：敬老パス改悪案の見直し内容（対象年齢や自己負担額の引き上げなど）が大幅な見直しだと認め
ながら、現行制度について、事業費が増えているから現行制度の見直しが必要だと主張。

公　明　党：現行制度は財政的な課題があると主張し、市が、利用上限額、自己負担額、対象年齢の見直し
の改悪案を出したことを評価。

維 新 の 会：現行制度を維持することに限界があること、利用上限引き下げや自己負担額引き上げの提言を
以前からしていたと主張し、市の提出した改悪案を評価。

残存PFAS汚染について、
　　　　　　市が独自で検査すべき!!
　１０月１１日の決算特別委員会で、全国的に健康被害が指摘されている
有機フッ素化合物（PFAS）汚染の問題で、太田市議は、北海道新聞が実施
した丘珠２号川の調査で、指針値を超えるPFASの一種PFOSが検出されたこと
を受けて、市民の不安を払しょくするために地下水の検査を箇所と頻度を増や
して行うべきと質問し、市としてこの問題に積極的に取り組むよう要請しました。
　この問題では、９月１２日に日本共産党東区地区委員会が、太田市議も同席し、
市に要望書を提出しています。

自衛隊への名簿提供はやめよ！
　１０月２１日の決算特別委員会で、太田市議は、「本市は
２０２２年から自衛隊の求めに応じて１８歳から２２歳まで
の住民の情報を提供しています。市は関係法令や自衛隊
の広域的な役割をふまえてそうしていると言っています。
　しかし、地方自治法では名簿提供しなくても不利益な
扱いはされないとなっており、防衛省もペナルティーは
ないと言っている、名簿提供はやめるべきです。」と迫り
ました。
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↑質疑の動画は
　こちらから！
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　10月28日の決算特別委員会で太田市議は、「現在、
市民の暮らしは大変です。北海道新聞でも家計を節約
して教育費をねん出しているが限度があるとの声を報道
しています。教育にかかる費用の家計への負担は限界と
いうところまできています」と述べ、こうした中での
子育て世帯への支援を広げることを求めました。

　6月21日に新道北地域在住の市民と太田市議が、地域の
8か所の生活道路改善要求を、東土木センターに提出しま
した。
　その後、6月28日には応急の工事が行われ、
要求した8か所すべての修繕が実現しました。

　同日の質問で、太田市議は、札苗北小が33学級、札苗
緑小が31学級、札苗北中が28学級と過大規模校になって
いることを指摘し、「施設面で過密な学校になっている
ことは明白、子どもの教育環境として望ましくない」と
述べました。
　またトイレについて、「子どもがトイレを我慢している」
との保護者から聞いた話を紹介し、必要な施設整備を含
めて、市が学校に積極的に関わるよう求めました。

市民の声を市政に届けました市民の声を市政に届けました市民の声を市政に届けました
地域住民と太田市議が市側に要望

　10月17日の決算特別委員会で太田市議は、丘珠空港周辺のまちづくりについて質問
しました。
　太田市議は、丘珠空港周辺地域連絡協議会がまとめた「札幌丘珠空港と周辺地域の
共生に関する基本構想（素案）」について、「地域と認識を共有する」という規定の考え
方を質問。市の奥木貴史空港活用推進室長は、空港の「目指す姿」として、環境影響
などを上回る地域メリットが感じられることを掲げつつ、航空機の大型化や高速化で
航空機騒音が環境基準を超える場合は、住宅の防音対策や補償事例に基づき防音対策
をすると回答し、騒音被害の発生を容認する姿勢を示しました。
その回答に対して太田市議は、「騒音を我慢できるほどのメリットなどあるでしょうか。

窓を二重にしても騒音はしないものではありません」と騒音を出す側の論理に対する
空港周辺住民の切実な声を代弁しました。
また太田市議は、空港の将来像と自衛隊基地強靭化は同時期に進む計画となって

いるもので、「別の話というわけにはいかない」と指摘して、利用者や周辺住民の不安
に応えた協議を実施することを求めました。

高等学校生徒通学交通費助成は、
１人１人の補助単価を引き上げる必要

札苗北小、札苗緑小、札苗北中は、
早急に教育・施設環境を改善して
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伏古12条3丁目交差点4丁目側歩道の補修

アスファルトが剥がれているところを補修

バス停付近の歩道が波打ち窪みができ、
水たまりになっているところを補修・改善




